



## DÍA ESCOLAR DE LA PAZ Y LA NO VIOLENCIA

Estimados compañeros/as:

Desde el año 1964, se ha venido conmemorando el Día Escolar de la Paz y la No Violencia cada 30 de enero. Se eligió esta fecha en particular debido a que fue la fecha en que mataron a Mahatma Gandhi, líder nacionalista y espiritual de la India y principal figura de la resistencia pacífica en el mundo.

El viernes 28 de enero de 2022, en nuestro I.E.S. FEDERICO GARCÍA LORCA se abre una pequeña puerta para poder reflexionar sobre las insuficientes aplicaciones que hasta ahora ha tenido el valor de la paz. La paz está en estrecha vinculación con otros grandes valores como el respeto, la igualdad, la coeducación, la justicia, la felicidad, la tolerancia, la cooperación, etc. Sabemos que al desarrollar uno de estos valores se alimenta el desarrollo de los otros y que todos ellos son beneficiosos para la humanidad.

En los centros educativos, desde la Educación Infantil y durante todo el curso trabajamos diversos valores y actitudes entre ellos el de la PAZ que se muestra como procedimiento para resolver muchos conflictos de forma pacífica y creativa que en ocasiones se dan en los recreos, en las aulas o fuera del Centro.

En este día escolar para la paz se invita a la Comunidad Educativa a reflexionar y participar de forma más directa sobre este gran valor. Cualquier actividad que **voluntariamente** se realice con los alumnos en el aula o fuera del aula este día, bien con murales, lecturas, dibujos, mensajes, decoraciones, videos, algún comentario o recordatorio sobre el significado de la PAZ, hará que todo no quede en este día en buenos propósitos, si no que habremos contribuido a fomentar y mantener un bien común y necesario como es **LA PAZ**. En este enlace podéis encontrar ideas: <https://www.unicef.es/educa/dias-mundiales/dia-escolar-no-violencia-paz>

Por otro lado, PROFESORES Y ALUMNOS del I.E.S. FEDERICO GARCÍA LORCA queremos manifestar en este día escolar de la paz y de la no violencia un sí a la vida, un sí a la PAZ y decir no a la violencia. Sabemos que hay lugares en nuestro mundo en donde la violencia es la única ley que impera. Que hay muchos niños que no saben jugar, que no saben leer ni escribir. Solo saben de armas, de matar, de odiar, de torturar, porque en sus países hay guerra.

Tenemos un sueño: un mundo en donde todos los niños y todas las personas podamos reír y no llorar por la muerte de seres queridos víctimas de las guerras, del terrorismo, del racismo, o de la violencia. Un mundo en donde todos los niños puedan jugar, correr, bailar, crecer, estudiar, navegar por internet en un entorno de paz y armonía. Un mundo en que todos seamos amigos y no rivales. Imaginamos un mundo donde poder vivir siempre en Paz y convivencia. Hagamos posible ese sueño entre todos.

Gracias por vuestra dedicación y un saludo.

*Manolo Figal Morate*  
*Coordinador de la Red Andaluza Escuela Espacio de Paz*  
*Profesor de Tecnología*

**ACTIVIDAD: LA PIRÁMIDE DE LA PAZ PARA 1º DE E.S.O. (28-enero-2022)**

**OBJETIVO:** Aproximar al alumnado de 1º de ESO a la vida de personajes que han fomentado la paz a lo largo de la historia.

**LUGAR:** En el Hall del Instituto.

**HORARIO:**

1ª	2ª	3ª	4ª	5ª	6ª
1º ESO-A	1º ESO-B	1º ESO-E	1º ESO-F	1º ESO-C	1º ESO-D
JOCELYN HIEGEL	JUAN ANTONIO GÁMIZ	FRANCISCA MORENO NAVARRO	ANDRÉS CUÉLLAR (RAÚL JIMÉNEZ)	FRANCISCA MORENO ÁVILA	JUAN ANTONIO GÁMIZ

**MONITORAS:** DIANA RODRÍGUEZ MARTÍN 2º-A Y OLIVIA MEJÍAS LÓPEZ 2º-B

**DESARROLLO:**

Los alumnos se dividirán en 4 grupos de 7-8 alumnos cada grupo. Las monitoras de 2º de PMAR darán a cada grupo una fotocopia y unas tijeras para que cada alumno recorte un fragmento de la biografía de uno de los 4 PREMIO NOBEL DE LA PAZ PROPUESTOS de forma que cada alumno leerá y pegará en la pirámide el fragmento correspondiente al personaje que le ha tocado.

Por otro lado, se dejarán unas fotocopias para que el alumno que lo desee pueda escribir un mensaje de paz que será pegado posteriormente en algún lugar del hall.

**TIEMPO ESTIMADO:** 20 MIN